

Cumbre del Clima

<< Viene de la página anterior

"Yo llevaba unos tres años intentando ver cómo podíamos entrar hasta que por fin se movilizó con el apoyo de la anterior corporación autonómica", indica.

Reunión

En cuanto a la reunión agenda para mañana en el marco de la cumbre, avanza que "vamos a desgranar los objetivos que nos planteamos, que dirigen a mantener al día todas las observaciones, lo cual es importante". "Desde ESTOC enviaremos una resolución diaria con datos actualizados para que los moderadores puedan inyectarlos y tener previsiones y tendencias actualizadas", indica. A su juicio, "es el momento de actuar". "Disponemos de mucha información y lo ahora toca actuar desde cada país bajo una misma filosofía internacional, que es reducir las emisiones". "En ese sentido", concluye, "Canarias, desde su situación en el mar, tiene un reto importante".



Foto de grupo de los mandatarios que participan en la Cumbre Mundial Climática, ayer, en Madrid. | EFE

T. P./Agencias
MADRID

Ante una dramática situación de supervivencia solo cabe una acción inmediata y colectiva que permita cristalizar una transición verde y sostenible. La primera jornada de la XXV Cumbre Mundial Climática (COP25) que se celebra en Madrid hasta el 13 de diciembre invocó dos espíritus de lucha ante el desafío histórico al que se enfrenta la Humanidad: compromiso y unión.

Mandatarios de medio centenar de países renovaron su apoyo a los objetivos previstos en el Acuerdo de París para reducir las emisiones de CO₂. Y mostraron su apoyo incondicional a "la acción inmediata" que haga realidad una transición ecológica que, al mismo tiempo, resulte "justa y equitativa". Frente a la indiferencia o una clara pasividad de gigantes como Estados Unidos, China o Rusia, Europa quiere liderar la gran cruzada climática: los estados miembros de la Unión Europea están dispuestos a reafirmar los esfuerzos que sean necesarios para conseguir la neutralidad climática en 2050.

Mandatarios de medio centenar de países se alían por la transición verde

Los estados en vías de desarrollo exigen que la financiación sea justa y equitativa

La primera mesa redonda, presidida por el presidente del Gobierno español en funciones, Pedro Sánchez, dejó claro que la conferencia multilateral de la ONU tiene la lección bien aprendida en cuando a mensajes esperanzadores se refiere: es tiempo de actuar de manera "conjunta" para poder "mitigar" y "combatir los efectos perversos" del cambio climático. Todos a una. "No es una opción, es una necesidad", dijo Ambrose Mandvulo Dlamini, primer ministro de Eswatini (Suazilandia).

Nancy Pelosi garantiza la implicación de Estados Unidos en la lucha contra la crisis

Los dirigentes aprovecharon sus intervenciones para contar a los demás sus planes nacionales para impedir que se llegue "al punto de no retorno" y, de esa forma, afrontar "el mayor desafío" de esta generación. "Ninguna casa es más compartida que

el planeta y ninguna causa es más común que esta", ha sentenciado el presidente de Costa Rica, Carlos Alvarado.

Y aquí llega uno de los asuntos de capital importancia para que ese esfuerzo común no descarrile: la solidaridad internacional. Varios países en vías de desarrollo reclamaron financiación para acceder a una transición verde que sea "justa y equitativa". "A pesar de nuestras denuncias, los famosos fondos verdes del clima no llegan", denunció el presidente de Honduras, Juan Orlando Hernández, quien criticó "la grave injusticia" que sufre este país, que apenas emite gases contaminantes a nivel internacional, mientras que está entre "los tres primeros países más afectados a consecuencia del cambio climático".

Los países responsables de la mayoría de las emisiones de gases efecto invernadero (Estados Unidos, China y la India) están representados en esta conferencia por delegaciones de segundo nivel, en el caso de Estados Unidos por la presidenta del Congreso, Nancy Pelosi, quien garantizó no obstante la implicación de su país.

VATICANO

El Papa Francisco espera buenas noticias de la COP25

El Papa Francisco tiene esperanzas en la Cumbre del Clima de Madrid, según manifestó ayer el secretario de Estado del Vaticano, el Cardenal Pietro Parolin, que viajó hasta la capital de España para participar en la sesión inaugural de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP25). | E.P.

ALERTIA AMBIENTAL

Las dunas de Maspalomas y Las Teresitas desaparecerán en 50 años si sube el nivel del mar

La zona de las dunas de Maspalomas sufrirá graves afecciones y la playa de Las Teresitas desaparecerá si el nivel del mar sube un metro en los próximos 50 años, avanzó el consejero de Transición Ecológica, Lucha contra el Cambio Climático y Planificación Territorial del Gobierno de Canarias, José Antonio Valbuena. Quien apuntó que Canarias "no está aislada" del problema aun-

que solo sea responsable del 0,035% de las emisiones de gases de efecto invernadero y ha admitido que los territorios insulares sufrirán "con más virulencia" los efectos. "El planeta nos pide que paguemos la factura", subrayó. El consejero advirtió de "un desastre y una verdadera tragedia" si la Tierra aumenta su temperatura media en cinco grados a lo largo de este siglo. | Europa Press

ESTADOS UNIDOS

Nancy Pelosi se desmarca de Donald Trump en la lucha contra el cambio climático

La presidenta de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos, Nancy Pelosi, ha reivindicado el compromiso de Estados Unidos en la lucha contra el cambio climático, a pesar de tener un presidente, Donald Trump, contrario al mismo. Acompañada de una delegación de congresistas y senadores del país norteamericano, Pelosi ha recalado durante la

Cumbre del Clima (COP25) de Madrid, que "Estados Unidos sigue dentro", refiriéndose así a la voluntad del país por combatir el cambio climático, y pese a la inminente retirada de Estados Unidos del Acuerdo de París de 2015. "El Congreso está comprometido a tomar la acción", y ha calificado la crisis climática como "un tema de salud pública". | E.Press